

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preços de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 5 CÉNTS.
D. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

COLABORACION

Por Andalucía

Sanlúcar de Barrameda 28-V-04

Mis queridos amigos: entre col y col, lechuga; y entre los pasados exámenes de alumnos oficiales, y los que me esperan en Junio, he tomado tierra, toda la tierra que puede tomarse en Cádiz, y después de unas 4 horas, y un pico de parada, he llegado a este pueblo, tan lleno de ambiente, de luz, de animación, como los más de esta provincia. Figúrate que mi viaje ha sido desde Cala Figuera hasta Cay Blanch, por el borde de la costa, todo en tren.

Salí de Cádiz a las 7 de la mañana; a las 8 estaba en Puerto de Santa María, y a las 9, según las Gacetas y las contestaciones a mis preguntas, debíamos continuar el viaje por el ferrocarril de la costa. Corrí para llegar... y a las 9 y media estábamos aún parados en la estación.

El guarda-agujas bosteza y se desespera junto a su puesto, pero debe de ser que allí está desde anoche. El jefe de la estación se sube a una escalera de mano y con un clavo toca la campana. Tengo para mí que se sopió el badajo cuando volvieron victoriosas las tropas de África. ¡Qué lejos están nuestras victorias y el badajo de la estación del Puerto! Llegan viajeros, con grandísima calma, porque están en el secreto. Los que hemos venido puntuales... nos aburriríamos si aquí pudiera uno aburrirse.

Llega un grupo de jóvenes, a las que me guardará muy bien de llamar doncellas, hablando menudito y apretado para que eunda, y deshaciéndose en palabras. ¡Lo que charlan estas gentes! Pero al fin parece que están alegres, y nada es más contagioso para mí que la alegría. Recuerdo que nada me agucia, que la mañana está templadita y hermosa, y que no tengo por qué renegar si el tren llega con un día de retraso, ó dos.

Y aparecen para consolarme, tres jaquitas meladas, con muchísimas campañillas y más borlas, con jaquitas bordeadas y correajes bruñidos, guiadas desde el pescante del calesín que arrastran, por un jaque de sombrero cordobés y chaquetilla torera, y el tiro y el delantero parece que se gozan en la gallardía de su paso y contoneo de sus cuerpos. ¡Va ya un pasito castellano, y qué estampa de brutos! No en vano estoy en los dominios del equívoco Betis! ¡Y qué tiro el pescante; y cómo va ventadito! Podrán quitarnos las colonias, y los pelos, uno á uno; pero, cuando nos ponemos, no hay quien nos gane á jactarandosos y pintureros; y la gloria está en hacer las cosas bien, y viva la gracia.

El camino del Puerto de Santa María á Sanlúcar, es lo más pintoresco y variado que podáis imaginaros; y aquí llegué hace poco, y me he instalado en uno de esos molestísimos cuartos de piso principales, bajo el tejado, de las cosas andaluzas. No traigo recomendaciones, ni las quiero, ni quiero que nadie sepa lo que quiero. Ni yo mismo.

Y salgo á la ventura, y me paro delante de cada puerta para atisbar estos patios. Al final de la calle de Santo Domingo, hay, junto á la puerta de una casa, un zampapapas ocupado en la más graciosa tarea de no hacer nada. Pasa su asenso me asomo al patinillo. Un aler lo sombrea, á su pie están las consabidas flores, amontonadas allí á puntapiés del sol, que ha de desembarazarse de flores para besar la tierra. En los rincones están los tinajos; las vecinas asoman por las puerterillas de sus viviendas, y ya tengo cavatinas para rato. Una inquiera si soy pintor, extranjero, y porqué entre y porqué miro; pero, como ella se lo charla todo, mal dito si me molesta; otra quiere saber todo esto, y algunas cosas más por cuenta propia; la tercera añade á todo nuevas inquisiciones que le contesta, según piensa que debe de ser, otra vecina. Cuando me canso de mirar el patinillo, me despiendo con un saludo, y la conversación de las comadres continúa. Ya tienen tema para rato.

Desde los barrios extremos vuelvo al centro. Son aquí los patios más lujosos. Desde la casa-puerta á la raja del patio, está el pasillo pavimentado en mármol; en las paredes, estucos ó pintadas al óleo las paredes. La raja presenta enlazadas líneas arabescas, y á través de ella se ven los patios, lujosos algunos, llenos de cañas y flores, de pajarillos enjaulados, de luz quebrada, por el toldo, y de frescor estival. Llego á una de estas rejías, y quedo con las narices pegadas á ella, con un niffo allanamiento de morada. Me deleita la contemplación del escenario, y aparte de mi imaginación todo recuerdo de árabes y de romanos. El goce erudito suele ser la fatuidad con que encubrimos la falta del sentimiento. Por esto me gusta tanto la música; porque sí; y el arte por el arte, y soñar despierto, y ver y no ver. Y estos patios son música de la arquitectura, y música de la naturaleza, y hasta música celestial, y hay que entornar los ojos y el pensamiento para verlos bien.

Así veía y miraba yo mi patio cuando comenzó la acción. Figúrate que el telón no se alza, sino que se desvanece, y que inopinadamente sale de la primera puerta de la derecha, (observaciones de parte del espectador) una mujer, que el dramaturgo se figura recién casada, con una jaula en la mano, la cual mujer, sorprendida inopinadamente por el intruso, se queda dos segundos, nada más que dos segundos, espantada.

—Me gustan las flores, los pájaros, y quien los cuida; dice el público de esta representación, descubriéndose respetuosísimamente.

Con una sonrisa la visión desaparece; y como no viene en pos perro azulón, ni cosa que lo valga; vuelto á la realidad, á la realidad de Sanlúcar de Barrameda, que cosecha la más rica y aromática manzanilla del mundo; entro en un establecimiento de las inmediaciones y pido unas cañas.

Os mostraré una punta de esta carta para que chupeis lo que podáis. Y contentaos con esto, que la comunidad no da para más.

Vuestro

Espinilla.

La Política

El viaje del rey al extranjero

El jefe del gobierno ha dicho á los periodistas que le visitaron en la Presidencia, que todo lo que se dice acerca del viaje de S.M. el rey á París, es pura fantasía.

—Pues un periódico afirma que ya está fijada la fecha,—indió un periodista.

—La habrá fijado el que da la noticia, porque lo que es el Gobierno no se ha ocupado de ello,—repuso el señor Maura.

Después manifestó el presidente que como no se ha resuelto ningún viaje del rey al extranjero, no ha sido posible desistirse de él.

—Lo que ocurre con esto,—añadió—es que algunas cortes extranjeras han invitado á S.M., y el rey abrigaba el propósito de ir á visitarlas, pero todavía no se ha hablado oficialmente de tal asunto. Hace tiempo sí se trató por incidencia, de viajes, pero sin determinar la fecha en que habían de verificarse. Esto es lo que hay de verdad en ese asunto.

Varias noticias

Son de nuestro colega La Correspondencia estas noticias:

A la reunión que ayer celebraron los diputados republicanos en el Congreso asistieron los señores Salmerón, Marengo, Nougues, Llano y Persi, Ortega, Trevijano, Rodríguez, Pi, Pallarés y Morayta.

La reunión fué larga, acordando en primer término combatir el proyecto de Administración local, con arreglo al informe que emitió la ponencia republicana nombrada en el anterior período de Cortes.

Nombróse después una Comisión, compuesta de los señores Zalaca, Nougues y Trevijano, para que estudien el proyecto de alcoholes y combatiendo con arreglo á los informes que emita esta Comisión.

Dijeron que habían tomado otros acuerdos reservados; y respecto á debate político no dijeron que hubiesen acordado cosa alguna.

Antes de las tres de la tarde estaban ya muy concurridos los pasillos y salón de conferencias del Congreso, aunque no se notaba, sin embargo, la animación que era de esperar, dadas las numerosas é importantes cuestiones que hay pendientes de debate.

La desanimación era notoria; nadie se presentaba con gana de pelear. Hablamos con el señor Nocedal, que nos dijo que habría que esperar los acontecimientos, si bien no cree que en este período parlamentario ocurra nada importante, porque el señor Maura se ha metido á todos en el bolsillo.

Se había dicho que se proponía el Presidente del Congreso celebrar una reunión de notables, de los diversos grupos de la Cámara, con objeto de evitar discusiones inútiles que entorpecieran los debates de los proyectos pendientes; pero esta reunión no se celebró. Unicamente conferenciaron los señores Maura y Romero Robledo, y poco después daba comienzo la sesión.

Los moretistas

En nuestra información telegráfica, dimos cuenta de que el sábado, en los jardines del Buen Retiro, de Madrid, se había celebrado una reunión de los liberales que conculgan en las ideas que sustenta el señor Moret.

He aquí un extracto de lo que sucedió: La reunión tenía por objeto principal pronunciar un discurso.

Al acto ha asistido muchísimo público.

El teatro de los jardines lleno. En el escenario estaban sentados los diputados y senadores liberales, en las

localidades numeroso público y representantes de los comités provinciales y de Madrid y muchos políticos.

En la presidencia estaban los señores Moret, Amós Salvador y conde de Romanones.

El señor Moret manifestó que el objeto de la reunión era constituir el comité provincial del partido.

Por aclamación fué aprobada la candidatura, eligiendo presidente al señor conde de Romanones.

El señor conde de Romanones da gracias por haber sido elegido presidente y ofrece seguir luchando por el partido y con el mismo entusiasmo seguirá la política hasta hoy seguida.

Dice que hoy la política de ocultación para nada vale ni significa y que se propone la idea de acabar con los misterios.

Los programas amplios pueden todavía fascinar á alguien, pero hay que dar al país soluciones concretas.

Las ideas liberales, hoy por hoy, están en crisis, hay que hablar claro, porque en el poder hay un partido de gobierno que tiene condiciones especialísimas, contrarias al espíritu liberal del país.

El Gobierno actual tiene la virtud de unir á todo cuanto de reaccionario y clerical hay en esta nación.

(Grandes aplausos.)

Contra todos estos hay que ir.

Hay que abrir una campaña en contra de estas tendencias.

La situación del partido liberal no es la más lisonjera, pero yo no creo en las divisiones del partido, pues la masa está unida á pesar de las diversas tendencias que se manifiestan arriba.

El partido liberal no puede ir al poder por solo la confianza de la corona, debe ir contando con la confianza de la opinión.

De no ser así, de no tener el poder por el camino más digno, bien estamos en la oposición. (Grandes aplausos.)

Don Amós Salvador dice que es el primero en querer la unión pero quiere la unión sincera.

Dice que hay liberales que indican que quieren la unión también y para demostrarlo dicen que tienen los brazos abiertos para esperarnos.

Se cree que hemos de ir para somewhere contra lo que pide nuestra propia dignidad, más vale que los cierren porque deberían esperarnos demasiado tiempo.

Muéstrase partidario de la unión, pero en la forma debida como buenos liberales y demócratas y como buenos defensores del Rey.

El Sr. Moret al levantarse para hablar suenan grandes aplausos y vivas unánimemente contestados.

En párrafos elocuentes ofrece hablar con sinceridad y expresa claramente sus sentimientos.

Voy á exponer un programa, que es el programa que realizaría si estuviese en el poder en condiciones para realizarlo.

Es extraña de que el Sr. Maura no haya reunido la mayoría, pues han ocurrido muchas cosas importantes desde que se cerraron las Cortes.

Ha habido el viaje del Rey, ha surgido nuevamente el catalanismo y ha ocurrido el atentado contra el señor Maura.

Además se ha creado un partido conservador nuevo que pretende ir hacia atrás oponiéndose á las ideas de la vida moderna.

Recuerda las preguntas que hoy ha dirigido al Gobierno y la contestación que le ha dado el Sr. Maura.

Hay necesidad de que nosotros presentemos un programa, dispuestos á realizarlo.

Pues este programa que estamos dispuestos á realizar es el mismo formulado por mí y por el señor Oanalejas.

Es verdad que este programa contiene sólo líneas generales, pero en él hay algo que es de este momento.

El señor Sagasta reposa en Atocha y hay que abrir una campaña liberal.

El partido liberal ya no existe, y por esto creo que cada uno de nosotros necesita decir como piensa.

¿Qué es el partido liberal? El partido liberal representa la clase media desde 1808, recogiendo la constitución de 1869, y tiene por brillantes ejemplos los genios de Mendizábal, Oizaga, Prim y Sagasta.

Entre todos estos elementos hay quien ha luchado lejos de las filas y hasta quien ha marchado al extranjero.

Hay que luchar con valentía y exponer las ideas claramente, preparándonos para nuestra campaña.

Esta tendrá por objeto resistir el avance clerical de la mayoría parlamentaria.

Hace la historia de la anterior campaña parlamentaria y explica porqué fué á la obstrucción acordada por las oposiciones.

Pues se adoptó la obstrucción porque se había violado la Constitución. Si volviera á violarse otra vez volvería á ejercerla, pero sólo en este caso y en ninguno más. Nuestro Parlamento es casi estéril,

pues la indiferencia del país se ha apoderado de él y casi no funciona.

Para realizar nuestra tarea legislativa y dada la situación de los partidos, creo que poco hay que hablar.

Debe ceñirse el debate á la orden del día y reducir las discusiones y las rectificaciones.

El país necesita un instrumento político como el partido liberal, y hoy no existe, por lo menos no existe capaz de hacer frente al conservador, pues aunque somos muchos, no somos fuertes, no tenemos fuerza bastante.

Está dividido en dos fracciones y ninguna sirve para el caso, aun cuando una de ellas pudiera colocarse en condiciones de realizar la obra, no podría hacerlo, porque llevar á una de ellas al poder sería matar la otra.

Recuerda la fórmula latina: la concordia es la fuerza y la discordia á nada conduce.

¿Y puede hacerse una fórmula de unión?

Esto es difícil; por mí he de declarar que no puedo darla por varias razones, y entre ellas por ser jefe de una fracción, y yo no puedo desertar del puesto que me han señalado mis amigos; yo no puedo renunciar á la alta investidura con que me han honrado.

(Grandes aplausos.)

Pero, ya que no puedo dar una fórmula de unión, puedo daros un consejo.

Sé que soy un obstáculo para la unión del partido liberal, tal vez porque represento algo.

Recuerda la Asamblea celebrada por el partido liberal para la elección de jefe, en la que se demostró que lo que no querían algunos es que fueran con ellos ciertos elementos, sacrificando la unidad del partido.

Quiero y anhelo la unión hasta tal punto que estimo que debéis ir á ella cueste lo que cueste, pues yo prefiero ser un átomo en la unidad que una estrella en la división.

Debeis, pues, ir á la unión, buscando una fórmula para la unidad del partido, pero con el bien entendido de que esta fórmula debe ser decorosa para todos los elementos del partido liberal.

¡Qué hermosa es la libertad!

¡Saludad, señores, con efusión esa libertad!

(Grandes aplausos acogen las últimas palabras del señor Moret.)

ACTUALIDAD

Lo del Ayuntamiento de Valencia

Escándalos

En nuestro servicio telegráfico hemos dado cuenta de que en Valencia se organizó en los solares de San Francisco una manifestación de más de 200 mozalbetes, que se dirigieron frente á las Casas Consistoriales, dando gritos de ¡muera Capriles!

La manifestación se dirigió á la Bajada de San Francisco, en donde un pelotón de guardias de Seguridad intentó cortar el paso á los alborotadores, produciéndose carreras y cierre de tiendas.

Los manifestantes, dando gritos y silbidos, llegaron hasta la Plaza de Capriles.

En la calle de San Fernando un chusco disparó un cohete, que, al estallar, sembró el pánico, incluso entre los mismos manifestantes, los cuales corrieron en diferentes direcciones.

Las tiendas se vieron obligadas á cerrar sus puertas y escaparates, viendo el peligro que corrían los cristales.

La fuerza de la Guardia Civil acudió preurosamente al lugar del suceso, pero no tuvo que intervenir.

Un cabo de la Guardia civil resultó herido por una pedrada.

El gobernador mandó detener al rector de El Pueblo Sr. Manant y al concejal Sr. Ord, que al terminar la sesión amenazaron al delegado gubernativo.

Los ediles acusados se reunieron en el Ayuntamiento, acordando imprimir los cargos que se les formulan, juntamente con los correspondientes descargos.

La visita

Diez Las Provincias: «En la sesión del Ayuntamiento la nota dominante fué el desagrado, en algunos momentos ruidoso, con que fué recibida la lectura de los cargos que el Sr. Blin dirige á todos los concejales, excepción hecha de los tres que acaban de tomar posesión. Por las notas que precipitadamente pudieron tomar los reporteros de la Prensa, no se puede juzgar bien de la procedencia, y menos de la gravedad de esos cargos.

A primera vista se comprende que la mayoría de ellos son por faltas de tramitación, por omisión ó mal cumplimiento de requisitos legales, que podrán motivar alguna responsabilidad en el orden oficial, pero no en el orden moral. Hay otros cargos que suponen derroche en los pagos, refiriéndose especialmente á las cuentas de la feria y de gastos en la Casa municipal. No son de gran entidad

pecuniaria estos cargos; pero si se justificase que hubo malicia y fraude, resultarían graves bajo el aspecto legal y también en la esfera moral.»

De El Radical: «En los cargos formulados están comprometidos todos los concejales, incluso Polo, el fresco Polo.

Los cargos más graves resultan contra los blasquistas y ciertos monárquicos que les hicieron el juego.

Se intentó dar una silba al Sr. Blin á su salida del Ayuntamiento, pero la cosa resultó higa.

El resultado de la inspección ha causado excelente efecto en la Valencia honrada.

La resolución que se adopte no será conocida hasta la semana próxima, pues el delegado gubernativo ha concedido á los concejales cinco días, que terminarán el miércoles, á las doce de la noche, para que estudien el expediente y contesten á los cargos.»

La Vos de Valencia añade:

«Veníamos oyendo un día y otro día, un año y otro año, que en Valencia no se podía vivir; que era escandaloso el que estuviésemos á merced de los blasquistas; que no podía tolerarse que las autoridades no se atreviesen á ir contra ciertos elementos; que los Gobiernos nada hacían para salvar la situación de Valencia; que lo principal era ver lo que en el Ayuntamiento se estaba haciendo por las mayorías sectarias, etcétera, etcétera.

Y cuando hay un Gobierno que se hace cargo de lo que en Valencia pasa; cuando un presidente del Consejo de ministros se decide á poner mano fuerte en asunto de tan vital interés para una capital importantísima, para su provincia y para España toda; cuando un gobernador del nombre del Sr. Capriles se resigna á esbar sobre sus hombros tan ingrata tarea; cuando las personas sensatas aplauden y nace la esperanza de una regeneración... ¡ahl entonces los políticos, como no se trata de quitar á un alcalde enemigo, ó de nombrar secretamente á un compinche, ó de colocar á un sobrino, ó de algo por el estilo... esos políticos empiezan á buscar excusas y pretextos, distingos y quintas esencias para encontrar una «hoja de parra» que oculte su egoísmo, que disimule, cuando menos, bastardos intereses, veladas defensas, ausencia de valor cívico, rencores de cacique, miedo á la amenaza más ó menos encubierta, temor á la enemistad con el aliado de ayer, que mañana pudiera volver á serlo...»

El Pueblo contesta á los cargos que el delegado del gobernador ha dirigido á un correligionario del Ayuntamiento.

El Mercantil Valenciano dice: «El Ayuntamiento de Valencia es honrado en sus funciones internas administrativas; dentro del Ayuntamiento de Valencia no se han cometido inmoralidades, no aparece nada que afecte á la honra, á la reputación, á la dignidad de los concejales. Ninguno de éstos irá á la cárcel condenado por los Tribunales de justicia á consecuencia de esa famosísima inspección. Para convenceros de ello basta leer los cargos y los nombres de los concejales acusados.»

Madrid 30 á las 13'30. Se ha firmado un decreto moviendo á magistrado de la Audiencia territorial de Palma á don Miguel Burguete Giner.

Málaga.—A bordo del vapor San Fernando se inició un incendio en unos bocoyes de alcohol que fué dominado sin que el fuego causase grandes daños.

Escuadra americana en Tánger.—Secuestro de Perdicarys.

Madrid 30 á las 16'45.

Tánger.—Fondeó la escuadra americana.

Apyará la reclamación ante el Sultán referente al secuestro de Mr. Perdicarys, efectuado por la cábila de Raisuli.

El proyecto de alcoholes

Madrid 30 á las 16'45.

El Sr. Maura desmiente que el Gobierno haga cuestión de gabinete el proyecto de alcoholes.

Añade que el ministro de Hacienda Sr. Osma admitiría todas las observaciones que se hicieran para beneficiar el proyecto.

Silvela á Málaga.—Pésame.—Proyecto de Marina.

Madrid 30 á las 21'30.

El Sr. Silvela marchó á Málaga siendo despedido por numerosos amigos.

El Sr. Montero Rios cumplimentó á los Reyes y les dió el pésame por la muerte de Doña Isabel II.

La Comisión que entiende en la reforma de Marina examinó el proyecto.

Reunión de los jefes de las minorías.—Discusión de proyectos.

Madrid 30 á las 22'15.

En la reunión que han celebrado los jefes de las minorías se ha acordado que desde mañana las sesiones duren cinco horas por la tarde.

Dos horas serán destinadas á preguntas y tres á la discusión de proyectos.

Se propondrá que se celebren sesiones matutinas para la discusión de las actas.

Además del proyecto de alcoholes y de la reforma de la Armada se discutirán los de ferrocarriles secundarios, caminos vecinales y granjas agrícolas.

FABRA

Madrid 30 á las 17'45.

19'50.

La cuestión de Marruecos

El Sr. Gil Robles pide explicaciones al Gobierno sobre el tratado anglo-francés relativo al asunto de Marruecos.

El Sr. Sampedro dice que las negociaciones con Francia se hallan en su período álgido lo cual le impide dar explicaciones sobre este asunto.

Afirma que España ha intervenido en las negociaciones efectuadas por Francia é Inglaterra como lo prueba el artículo octavo del convenio donde se reconocen claramente nuestros derechos.

Niega que en el tratado haya un voto para el statu quo pues contrariamente establece la continuación de la política actual sobre Marruecos.

Adhesión de Maura.—Reclutamiento en Baleares y Canarias.—Discursos de Rosselló.

El Sr. Maura se adhiere á las manifestaciones del Ministro señor Sampedro diciendo que nada puede agregar referente al asunto de Marruecos.

Se discute el proyecto de reclutamiento regional en Baleares y Canarias.

El diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló pide la palabra declarando que no comprende porque este asunto se somete á un régimen especial no tratándose de un caso de guerra.

Signe hablando el Sr. Rosselló y combate al general Linarez por el envío tardío de refuerzos de artillería á las Baleares que en caso necesario no hubieran servido.

Censura al Gobierno culpándole de haber perdido la influencia que tenía España sobre Marruecos.

La Cámara está muy distraída manteniendo los diputados conversaciones particulares lo cual apenas permite oír al orador.

Ejército regional

Al final de la sesión se aprueba el proyecto de reclutamiento y ejército regional para Baleares y Canarias.

Después de tratar varios otros asuntos se levanta la sesión.

Nuevo magistrado.—Incendio en un vapor.

Madrid 30 á las 18'30. Se ha firmado un decreto moviendo á magistrado de la Audiencia territorial de Palma á don Miguel Burguete Giner.

Málaga.—A bordo del vapor San Fernando se inició un incendio en unos bocoyes de alcohol que fué dominado sin que el fuego causase grandes daños.

Escuadra americana en Tánger.—Secuestro de Perdicarys.

Madrid 30 á las 16'45.

Tánger.—Fondeó la escuadra americana.

Apyará la reclamación ante el Sultán referente al secuestro de Mr. Perdicarys, efectuado por la cábila de Raisuli.

El proyecto de alcoholes

Madrid 30 á las 16'45.

El Sr. Maura desmiente que el Gobierno haga cuestión de gabinete el proyecto de alcoholes.

Añade que el ministro de Hacienda Sr. Osma admitiría todas las observaciones que se hicieran para beneficiar el proyecto.

Silvela á Málaga.—Pésame.—Proyecto de Marina.

Madrid 30 á las 21'30.

El Sr. Silvela marchó á Málaga siendo despedido por numerosos amigos.

El Sr. Montero Rios cumplimentó á los Reyes y les dió el pésame por la muerte de Doña Isabel II.

La Comisión que entiende en la reforma de Marina examinó el proyecto.

Reunión de los jefes de las minorías.—Discusión de proyectos.</

ALCANCE DE LA NOCHE

DE BARCELONA

El Ayuntamiento y el Corpus

El acuerdo del Ayuntamiento, contrario a la subvención para las fiestas del Corpus, sigue siendo el tema de todas las conversaciones.

El alcalde accidental Sr. Corominas, jefe de la mayoría que ha echado abajo la subvención, ha dicho que se felicita del acuerdo, el cual demuestra que los republicanos están unidos.

Ha añadido que el Estado paga el culto y clero y que la Iglesia es rica y no necesita auxilio del Ayuntamiento para celebrar pomposas fiestas.

Además, la situación del Municipio no le permite atender a tales gastos, y menos dada la actual crisis obrera.

Los catalanistas lamentan que el espíritu sectario, según dicen ellos, interrumpe una tradición de seiscientos años.

Estos mismos traducen la actitud de los concejales republicanos como un reto a la ciudad, cuya mayoría es católica.

Juzgan irritante la conducta de la mayoría republicana, suspendida a los comités.

Se están poniendo de acuerdo para retirarse de la comisión, limitando su acción simplemente a la de concejal, mientras subsista el actual Ayuntamiento, para fiscalizar los actos de los republicanos.

Los concejales monárquico-liberales

protestan de lo ocurrido y consideran el acuerdo como una consecuencia de lejanos errores, cuyos resultados se tocan ahora.

Opinan que peligrará la vida del Ayuntamiento, dentro del cual seguirán en una actitud neutral.

La mayoría republicana cree, por su parte, que ha cumplido un deber político y social.

Uno de los que forman parte de ella ha dicho: —Si nos suspenden, mejor para nosotros y peor para el gobierno.

El Rey ateneísta

El documento en que se hace la presentación de S. M. al Rey al Ateneo, para su admisión en tan docta casa, dice así:

«Los que suscribimos tenemos la honra de proponer para socio de esta Corporación a don Alfonso de Borbón y Hapsburgo de Lorena, Rey de España, que vive en el Palacio Real.»

Madrid 25 de Mayo de 1904.

El presidente, Segismundo Moret; conde de Romanones; Rafael Salillas, vicepresidente Mariano Miguel del Val, secretario primero.

La presentación del Rey por medio del anterior documento se hará en la junta general ordinaria que celebrará el Ateneo en la primera decena de Junio.

Al hacerse la presentación del Rey y entre otras, se efectuará también la de nuestro paisano el señor conde de San Simón, director general de Prisiones.

En el Instituto

Matrículas de honor. — Exámenes

Por la dirección de este Instituto general y técnico, se han otorgado premios de honor a los siguientes alumnos de enseñanza oficial.

En la asignatura de Geografía general de Europa, han obtenido dicha matrícula y la nota de sobresaliente: don Vicente Juan Serra y D. Damián Arrom Ruchach.

En la de Gramática castellana don Jaime Escalas y Real.

En la de Caligrafía: D. Eladio Mateo y Alvarez, D. Guillermo Carbonell y Vidal, y D. Jaime F6 y Noguera.

En la de Prácticas de escuela: don Juan Capó Valledepadrinas y D. Antonio Mercadal Cabellas.

En la de Derecho y Legislación: don Antonio Mercadal y Cañellas.

En la de Francés (segundo curso) las señoritas doña Josefa, doña Concepción y doña María Pons y Monedero, D. Ernesto Escalas y Chamení, y D. Rafael Bienes y Bayer.

En la de Aritmética: D. Eusebio Pascual y Casasnovas, y D. Mariano Zaforteza y Villalonga.

Mañana a las ocho de la misma tendrán lugar los exámenes de ingreso.

A partir del próximo día 4, darán comienzo los exámenes de asignaturas para los alumnos colegiados ó de enseñanza libre.

Exposición de minería

Leemos que en la exposición de minería y trabajos hidráulicos de Cataluña é islas Baleares que se celebrará en Barcelona, estarán bien representadas las industrias de ladrillería, cacharrería y vasillería, que también se fabrican en Cataluña y en Mallorca.

Además de las grandes y conocidas fábricas que exhibirán las tierras, las pastas y los barnices que emplean, los aparatos y útiles de fabricación con que elaboran sus productos de gran consumo y exportación, hay otras muchas pequeñas fábricas y alfarerías que exhibirán sus variados productos de empleo local doméstico y en las construcciones.

La sección de mármoles catalanes parece que estará también representada por varios coleccionistas.

En el anexo internacional hay ya varios y conocidos grandes talleres del extranjero que presentan instalaciones aisladas, con perforadoras eléctricas, ferrocarriles mineros, tranvías aéreos, máquinas de aserrar mármoles, tubería de hierro para edificios y aguas y maquinaria minera, que estará en movimiento por medio de electro motores.

Promete, pues, ser la sección internacional una exhibición que llamará la atención por su gran importancia.

Las compañías de ferrocarriles parece que ofrecerán rebajas de precios para los transportes, y las aduanas se dicen que harán también ventajosas concesiones.

Con esta exposición coincidirá también un importante congreso de productos de todas clases, cuyos temas se van ya fijando.

El Corpus en San Miguel

El lunes, 6 de Junio, en la iglesia de San Miguel se celebrará solemne fiesta dedicada al Corpus.

Por la mañana a las diez y media habrá la misa mayor con sermón por don Juan Amengual, vicario.

A las cinco de la tarde saldrá la procesión y recorrerá el itinerario que se expresa a continuación:

Saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, de Arabi, de la Cofrada, de Carrío, de San Miguel, de Gater, del Santo Espíritu, de Felu, del Diezmo, de la Merced, plaza de id., iglesia de id., plaza de San Felipe Neri, iglesia de id., calle de Vilanova, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, plaza de la puerta Pintada, calle de los Olmos, de la Misión, de los Huertos, Ramba, plaza del Carmen, calle de id., de San Eneas, Olmos, Ramba, iglesia de las Teresas, calle de id., de la Misión, del Real, Ramba, calle de Arabi y entrará por la misma puerta a la iglesia.

La huelga de albañiles

Como ya dijimos, ayer a las seis y media de la tarde, en la Plaza de Toros, se verificó un mitin organizado por los obreros albañiles huelguistas.

El compañero Binimelis dijo que había sido llamado por el Sr. Gobernador civil quien le suplicó que sometieran el asunto al fallo de la Junta de Reformas Sociales.

Después de extensas discusiones se acordó contestar al Sr. Gobernador que la sociedad «Centro de Albañiles» no quiere someterse al fallo de dicha Junta.

La huelga continúa hoy en el mismo estado.

Otro robo.—Detención de rateros.

A las diez de anoche en la tienda de confiterías propiedad del Sr. Rosselló, sita en la calle de la Cadena, se cometió un robo consistente en unas 8 pesetas en calderilla.

Para entrar en la tienda los ladrones tuvieron que romper una puerta que desde la escalera da entrada al establecimiento.

Se dió aviso del hecho a la guardia municipal y policía cuya fuerza en seguida se puso a practicar las oportunas pesquisas para descubrir a los autores del robo.

Pocas horas más tarde el Sr. Comandante de la guardia municipal detuvo en las inmediaciones de la Catedral a cuatro pilletes dos de los cuales se confesaron autores y se cree que estos mismos son los que han cometido las distintas raterías efectuadas hace unas semanas en esta ciudad.

Los ladrones se llaman José Pujol (a)

Ferrero, y Miguel Catalá (a) Porsella y sus reincidentes en esta clase de delitos.

Hoy han sido puestos a disposición del Juzgado.

Religiosas

Para hoy.—Santa Petronila y San Crescencio.

Para mañana.—Nuestra Señora de la Luz é Inigo.

Mañana concluirán en la Misión. A las siete exposición del Santísimo, a las diez misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, rosario, sermón, Te Deum y reserva.

En esta iglesia mañana, a las siete de la tarde empezará un solemne novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Después del ejercicio de la novena predicará el P. Manuel Carveller.

Al anocheer de mañana después del rosario empezará un tricenario dedicado a San Antonio de Padua.

En las iglesias que se expresan y horas que se citan a continuación, mañana empezará un ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

En Santa Eulalia, a las seis de la mañana.

En Santa Cruz, a las cinco y media y a las siete mañana y al anocheer.

En San Jaime, a las siete, mañana.

En San Miguel, a las cinco y media, mañana.

En San Nicolás, a las siete, mañana, y los domingos a las siete y media.

En San Felipe Neri, a las seis y media mañana con exposición.

En San Juan, a las siete, mañana.

En la Misión, a las siete, mañana.

En la Merced, a las seis y cuarto, mañana y al anocheer, con solemnidad.

En el Socorro, a las ocho, mañana y al anocheer.

En San Cayetano, a las cinco y cuatro, y a las doce mañana; al anocheer, este último, los domingos con plática y música.

En San Francisco, a las cinco y media, mañana.

En Montesión, a las cinco y media habrá misa en el altar del Sagrado Corazón, durante la cual se harán los ejercicios propios del Mes; por la tarde a las siete se practicarán los mismos ejercicios con exposición, intermedios de música y cánticos. Los domingos, miércoles y viernes habrá sermón que predicarán los PP. de la Compañía de Jesús.

Esta mañana, en la iglesia parroquial de Campanet, ha contraído matrimonio nuestro amigo el primer teniente de Infantería don Ventura Catabay Andujar con la simpática señorita de aquella localidad doña María Seguí Salvá.

Benidijo la ceremonia el Rector de la parroquia y actuaron de padrinos los oficiales de Infantería D. Juan Suredda y don Emilio Carrion.

Los desposados y las personas que asistieron a este acto, pasaron a casa de la novia en donde se sirvió un delicado y exquisito lunch.

Los recién casados han salido para Pollensa en donde pasarán la luna de miel.

A los contrayentes les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

En el vapor Miramar, llegado de Barcelona esta mañana han regresado de su viaje de bodas nuestros apreciados amigos los jóvenes recién casados don Juan Ferrá Fiol y doña Antonia Fiol Bosch, cuyo enlace se efectuó el día 21 del actual.

Damos nuestra más cordial bienvenida a nuestros amigos y deseamos toda la felicidad que les acompañe en su estancia en la ciudad Condal.

Entre el pasaje salido en la tarde de ayer para Barcelona a bordo del vapor correo Lutio figuraban D. Angel Bosch, D. José Guiterrot, D. José Capas, don José López, D. Pedro Cortada, D. Juan Vidal, D. Antonio Alemany, D. Bernardo Ferrá, D. Antonio Veñy, D. Miguel Llaneras, D. José Barceló, D. José Matas, D. Juan Vidal, D. Sebastián Mora, D. Magín Mora, D. Miguel Sitjar, don Antonio Barceló y don Jaime Juliá.

En el mismo vapor salieron D. Miguel Tugores, D. Juan Ferrá, D. Jaime Cardá, D. Juan Martínez, D. Bartolomé Amengual, D. Luis Casasnovas, don Amador Rodríguez y D. José Olapés.

De Barcelona han venido esta mañana en el vapor correo Belver D. Angel Oliver, D. Francisco Mir, D. Apolinario Mestres, doña Margarita Soler, D. José Nuñez, D. Pedro Anger, D. Juan Jaime, D. Bartolomé Massot, D. Mateo Barbaire, D. Guillermo Ripoll, D. Luis Anglada, D. Emilio Cabrera, D. Jaime Carbonell, doña Magdalena Bibiloni, D. José Goutla y don José Rodríguez.

Entre el mismo pasaje hemos visto a D. Juan Riera, D. Miguel Boñi, don Juan Riera, D. Gabriel Font, D. Raimundo Cantó, D. Enrique Lienzo, don Antonio Riera y señora, D. Martín Guaita, don Enrique Odón, doña Anita Isquierdo, D. Pedro Morgues, D. José Muñoz, D. Bartolomé Capier y señora, doña Juana Comaseima acompañada de dos hijos.

Para Barcelona han salido esta tarde

entre otros, en el vapor correo D. Juan Tur, D. José Marimón, D. Antonio Catalá, D. Mariano Ferrer, don Domingo Horrach, don José Estela y don Rafael Castelló.

Ha contraído matrimonio don Juan Tur con doña Magdalena Sastre y Ferrer.

Militares

Habiendo regresado a esta plaza el coronel del Regimiento Infantería de Baleares n.º 1 Sr. Pintos, ayer tomó el mando del citado cuerpo cesando el señor Teniente Coronel D. Antonio Martínez Cadenas, que accidentalmente lo desempeñaba.

El Sr. Martínez se hizo cargo del segundo batallón y cesó en su mando el Comandante del mismo D. José Cabrinety.

Ha sido ascendido a sargento el cabo del Regimiento Infantería de Baleares número 1, D. Jaime Ferrer Mestres y destinado a la tercera compañía del primer batallón.

Se ha concedido real licencia al primer teniente del Regimiento Infantería de Baleares n.º 1 D. Jaime Oleza España para contraer matrimonio con doña María de la Concepción Gual Villalonga.

En la vista de lo manifestado por el Capitán general de las Baleares al cursar la instancia promovida por el vecino de Palma D. Juan Robert Trías, en súplica de autorización para construir una casa de solo planta baja, en solar de su propiedad situado dentro de la segunda zona polémica del castillo de Bellver de la citada plaza, el Rey ha tenido a bien acceder a lo solicitado por el recurrente.

Se ha confirmado el haber provisional de 100 pesetas mensuales al sargento de Carabineros residente en Sóller don León Pérez Noguel.

Se ha concedido al guardia civil de la Comandancia de las Baleares D. Maximino Ramón Tur.

Se ha denegado una instancia documentada promovida por el capitán del Regimiento Infantería de Baleares número 1, D. José Rosselló Aloy en súplica de compensar parte de un cargo de 1.600 pesetas por asignaciones cobradas de más, con un alcance de 95'40 pesetas que le adeuda el batallón provisional de Baleares por concepto de pluses de campaña correspondientes a los meses de abril a septiembre de 1898.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

Ha llegado a Mahón, procedente de Barcelona un Contador de navío de primera clase con cantidades para las atenciones de los buques de guerra nacionales, surtos en aquel puerto.

Esta mañana se han trasladado a esta ciudad unos quinientos individuos de la clase de tropa, pertenecientes a los batallones de cazadores Alfonso XII, Alba de Tormes y Barcelona n.º 3.

Dichos individuos que seaban de ser licenciados en virtud de la reciente R. O. del ministerio de la Guerra marcharán sus casas.

Esta tarde deben embarcarse en el vapor correo, para Barcelona.

ca el interfecto Bartolomé Gari y el pcesado Bartolomé Barceló acompañad de varios amigos.

Procesado é interfecto, que ya estaban enemistados por cuestión de novias, tuvieron cuestiones, dando motivos estas disputas a que Gari descargara un garrote contra el procesado, que se tumbó en el suelo. Gari fué detenido por su hermano quien intentó poner paz entre ellos y le quitó el garrote.

Habrían andado unos cincuenta pasos cuando el procesado sacó un cuchillo y dió una cuchillada al Jaime Gari, dándose a la fuga inmediatamente.

El Gari falleció al día siguiente a consecuencia de la herida.

Se llama, como hemos dicho, Tomás Barceló, de 19 años de edad, de estado soltero y es natural y vecino de Villafra.

Cuenta el hecho con la variante de que fué Gari quien le amenazó nuevamente y é para defenderse le dirigió una cuchillada; y manifiesta que no le hizo con intenciones de matarle.

Fiscal.—Después de haberle dado la cuchillada ¿qué hizo V?

Procesado.—Me fui corriendo.

Añade en su declaración que cuando Gari se sintió herido gritó:—Hermano mío ven que me han dado una cuchillada!

Prueba testifical

Bartolomé Gari, hermano del interfecto, declara que intervino en la disputa para poner paz entre los contendientes. Que luego creyéndolo todo apaciguado, se separó unos cuantos pasos hablando con uno de sus acompañantes, y que ya no vio más hasta que oyó el grito de su hermano y corrió en persecución del procesado, no logrando alcanzarle.

Ignora si fué el procesado ó el interfecto quien entró nuevamente en cuestiones, pero recuerda que su hermano no tenía la herida en la parte anterior del cuerpo y que cuando les separó éste siguió su camino delante del procesado.

Añade que por orden de su madre fué a casa del procesado y que la madre le dijo que iría también por la noche pues eran dos familias que se encontraban en buenas relaciones.

Juan Barceló.—Cuenta el hecho de la misma manera, añadiendo que fué el Gari quien embistió nuevamente al procesado y que éste se defendió dándole una cuchillada; y afirma que vio al procesado cuando se acababa el cuchillo de debajo de la camisa.

Gabriel Barceló declara lo mismo que el anterior como también lo hace el otro testigo, Guillermo Catalá. Este último afirma que procesado quedó completamente aturrido después de recibir el garrote tanto que fué preciso reanimarle. El bastón sería poco más ó menos del grueso del brazo y era suficiente para causar la muerte. Ha oído decir por el pueblo que la familia del difunto echaba toda la culpa a su hijo.

Bartolomé Pastor, fué otro de los que presenciaron el hecho y hace idéntica relación del mismo.

Guillermo Font, presencié cuando Gari pegó el garrote al procesado; años de que llegase separó de ellos unos cuantos pasos y que lo demás lo supo por referencia cuando ya estaba Gari herido en el suelo.

El Fiscal le hace notar que ante el Juez declaró anteriormente que lo había presenciado todo.

Juan Mayol de 45 años de edad, declaró que una noche encontró en la carretera a Gari y al procesado en actitud en que Gari quería pegarle y que les separó.

En vista de lo avanzado de la hora se ha suspendido la vista para continuar la mañana a la misma hora.

SEGUNDA SESION

Esta mañana a las once ha empezado la segunda sesión, continuándose la vista por la prueba testifical.

Juan Barceló, tiene 21 años de edad, carpintero, soltero, natural y vecino de Villafra. Iba con el procesado la tarde del 3 de octubre y al pasar por el puente de Son Santmartí les sorprendió el Gari quien dijo al procesado indicándole el declarante:

—Éste te salva, si no fuese por este mataba.

Más tarde fueron al baile de Son Orlandis y presencié a su regreso el hecho de la causa que cuenta en términos precisos a los de las anteriores declaraciones y añade que al salir perseguido el procesado por un hermano del interfecto éste llevaba un cuchillo.

Damian Gari, soltero, hornero, natural y vecino de Villafra. Estuvo en el baile de Son Orlandis y a su regreso vió un grupo de hombres que reñían y se juntó con ellos. Lo que cuenta lo sabe por referencia y dice que el interfecto era muy nervioso y de carácter pendenciero.

Miguel Bausá, soltero, de 18 años de edad, de oficio albañil, natural y vecino de Villafra. Estuvo en el baile de Son Orlandis y regresó al pueblo con Damian Gari, refiriendo el hecho de la misma manera.

Andrés Barceló, de 18 años de edad, soltero, jornalero, natural y vecino de Villafra. Estaba una noche en una calle de la villa y vió pasar a Gari con otros compañeros quien, refiriéndose al procesado decía:—Esta noche le he de pegar.

Mateo Mas, soltero, jornalero, natural y vecino de Villafra. Cuenta el hecho por referencia ensalzando las cualidades del procesado.

Prueba documental

El Ministerio renuncia a ella menos

Nuestra información

Asuntos municipales

Mañana por la noche el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que hay fijados en la orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Mayo.

Dictamen de la Comisión de Hacienda referente al crédito para obras de reparación de la fuente de la plaza de San Antonio.

Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo se devuelva al contratista de obras D. Pedro Balaguer un depósito de fianza.

Otro ídem para que se devuelva al comandante de Marina la instancia de D. Federico Carbó remitida para informe sobre colocación de una almadraza en aguas de Son Servera.

Otro ídem para que el Ayuntamiento acuerde elevar una exposición al Gobierno para que sea incluido en el presupuesto venidero la cantidad necesaria para la creación de una escuela de comercio en esta ciudad.

Otro ídem para que el Ayuntamiento realice por sí una colonia escolar.

Otro ídem id. sobre los medios que deben adoptarse para prevenir y combatir los estragos de la tuberculosis.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comisión de obras proponiendo la aprobación del acta de recepción provisional del empedrado de varias parcelas.

Otro ídem id. con respecto al expediente de expropiación de parcelas que con motivo de nueva alineación forman parte de la vía pública.

Otro ídem id. sea aprobada el acta de remate de las obras de reforma de la acera frente a la iglesia del caserío de la Vileta.

Otro ídem id. se devuelva la fianza a don Jaime Tous, contratista que fué de ciertas obras.

Varios permisos particulares en el Ensanche.

Oficio del Sr. Gobernador Civil de la Provincia trasladando una Real orden del Ministerio de la Gobernación por la que se considera de utilidad pública la proyectada exposición de ganado.

Acta de recepción provisional de las obras de saneamiento en terrenos procedentes del derribo de murallas.

Órdito para reparar un bombillo.

Dictamen para las fuentes de la plaza de San Antonio y de la Navegación.

la autopsia que se lee resultando que Garí murió a consecuencia de la herida mortal por necesidad por haberle perforado un intestino.

La Defensa interesa que no resulte que asistiera al interfecto el médico señor Solivellas, como había declarado su hermano.

Terminado el periodo de las pruebas el Ministerio Fiscal sostiene sus conclusiones provisionales modificándolas la defensa en el sentido de que agredió el procesado a Garí para defenderse de su segunda agresión.

Informe del fiscal Nos encontramos en presencia de un drama sangriento, dice; desde muy niños todos procuran proveerse de armas creyendo que sin ellas no se puede salir a la calle, como si habitáramos en un país de salvajes.

Dice que no hubo en el hecho legítima defensa y que lo realizó el procesado, no más ni menos que por una venganza.

Añade que el golpe que recibió el procesado le hizo solo un chichón. Todos los testigos dijeron que terminada la cuestión, Barceló, de una manera traidora, le dió un pinchazo que le causó la muerte. Aquí, ya sabéis lo que han dicho; han venido a inventar la suposición de que Garí volvió a arremeter a Barceló.

Vosotros, señores jurados, que representáis la conciencia pública, no podéis consentir que quede impune el delito y yo os requiero a que hagáis justicia. Recordad que la sangre de un infeliz niño os pide justicia y que de este acto tenéis que dar cuenta a Dios.

Informe de la defensa El señor Rosselló suplica al jurado se digno absolver al procesado de los hechos que se le imputan. Dice que lo que ha hecho el señor fiscal no es más que una acusación fundada en declaraciones anteriores e incompletas. Extraña que el ministerio Público no haya hecho leer la declaración del interfecto en la que dice que al dar un palo al procesado, inmediatamente se sintió herido.

Explica detalladamente como ocurrió el suceso. Se fija primeramente el señor Rosselló en que el procesado había ya sido amenazado varias veces por el interfecto y que a pesar de ello él no había tomado una actitud serena sino que por el contrario era calmoso hasta tal extremo que al descargarle Garí el garrote llevaba el procesado un guitarra pendiente del cuello.

Explica claramente como el procesado obró en legítima defensa y lo demuestra detalladamente, terminando diciendo que hasta la misma madre del interfecto lo considera así, cuando dice que toda la culpa la tuvo su hijo y no el procesado.

El discurso del señor Rosselló ha durado cerca de dos horas terminando a las dos de la tarde y en vista de lo avanzado de la hora, se ha suspendido la vista para continuar mañana a las once.

CONFERENCIAS

Costa y Llobera en el Ateneo

El sábado en el Ateneo de Barcelona tuvo lugar la conferencia que dió el inspirado vate mallorquín el presbítero señor Costa y Llobera. Dicha conferencia versó sobre La forma poética.

Aquel local estaba lleno de gente. El conferenciante hizo la historia y habló sobre el concepto de la forma poética, comenzando por afirmar que la obra de arte es como el misterio de la Encarnación en el cual el verbo interno de la inspiración estética se reviste de un elemento manifiesto edecudado, que es la forma. Inspiración y forma se han de unir necesariamente, y suprimiendo la una ó la otra, la obra de arte no existe. Siendo la poesía el arte que tiene por expresión la palabra, debería tener por forma el aspecto más estético del lenguaje más articulado. El pensador poeta que preside este acto ya lo ha dicho: la palabra inspirada del poeta sale con ritmo de sonido y de luz.

Hace notar el conferenciante el carácter de la versificación semántica, regida por el ritmo de los conceptos, la ley de los paralelismos en los pensamientos. Según Lowth, el verso hebreo no se ha de computar por el sonido de las palabras sino por el sentido que envuelven, formando un ritmo de conceptos.

Se extiende en consideraciones interesantes sobre la poesía semítica y pasa a la clásica, totalmente fonética, haciendo resaltar la diferencia de sílabas largas y cortas.

Después habla el conferenciante de las lenguas modernas y especialmente de las neo-latinas notando que la distinción musical de sílabas largas y cortas ha prevalecido en el sistema denominado rítmico en que el verso se mide por el número de sílabas y la colocación de los acentos.

Hace acertadas consideraciones sobre las diferencias de la rima asonantada libre y la perfecta, volviendo al principio de su discurso, esto es a tratar de la forma poética en general.

El verso se ha de reconocer como el producto naturalísimo de la vibración estética del lenguaje.

sa. Luego no se ha de producir la forma vacía, hueca, sino llena de sustancia y de inspiración. Tampoco se ha de admitir la forma deshilvanada y grosera. Ayer consistió todo en la factura, mientras que hoy se tiene como un mérito la incorrección, la gaucherie. Entiende que se han de desterrar estos términos viciosos. Imitando al antiguo aforismo se podría decir mens pulchra in corpore pulchro.

Dirige acertados consejos a la juventud que se dedica a la poesía, y acaba haciendo una alabanza de ésta.

Esta conferencia, que fué precedida de un hermoso discurso del señor Rubio y Lluch encaminado a ensalzar la personalidad del señor Costa, fué escuchada con verdadero interés por todos los asistentes.

El señor Costa fué muy aplaudido. Nuestro paisano, después de la conferencia dió a conocer algunas de sus inspiradísimas poesías. La última de estas fué la popular El pi de Formentor.

Todas las poesías también fueron muy aplaudidas.

Los Teatros

El anuncio de la obra del eminente compositor mallorquín, D. Miguel Marqués, fué más que suficiente para que se llenara anoche este teatro.

La función no podía ser más atractiva. El anillo de hierro y para fin, de fiesta El duo de la Africana.

La partitura de Marqués fué interpretada magistralmente por la orquesta y cantada con amor por todos los artistas. Al final del segundo acto estuvieron en primera fila, orquesta, coros y artistas. Al bajar el telón una atronadora salva de aplausos premió la labor de todos y el público pedía con insistencia al autor para hacerle una ovación, tan justa como merecida. El maestro Marqués poco antes de la función puso atenta carta a la Empresa excusando su asistencia por su delicado estado de salud.

El prelado tocado después del segundo acto fué una verdadera maravilla, el público entre grandes aplausos pidió la repetición de dicho número, lo que valió grandes aplausos al director de orquesta Sr. Bauzá y demás profesores.

El duo de la Africana, será siempre escuchado con deleite, máxime cuando lo cantan artistas como los que interpretaron anoche.

El Sr. Simonetti, el Sr. Meana y la señora Ortega estuvieron inimitables; el público obligó a los artistas a repetir varios números.

Es preciso no sea esta la última vez durante la actual temporada que podamos aplaudir dicha obra.

Mañana se cantará por primera vez en Palma la obra de Dicenta y el maestro Villa Raimundo Lulio. Para que nuestros lectores se hagan cargo de la obra a continuación publicamos el argumento ó sea el extracto del libreto de Dicenta.

Raimundo Lulio

Drama lírico en tres actos y un epílogo, letra de don Joaquín Dicenta, música del maestro Vila.

La obra está basada en la conocida leyenda de los amores del célebre filósofo balear con doña Blanca de Castelló (cambiado este nombre por el de Catalina) y en la desilusión de aquél al ver ulcerado el pecho de su amada.

ACTO PRIMERO

Al levantarse el telón representa la escena el puerto de Palma de Mallorca que para celebrar las fiestas patronales de la ciudad está engalanado. El fondo del escenario figura el muelle y el mar, donde se ven muchas naves y lanchas empavesadas. A la derecha aparece la Lonja y a la izquierda una fachada del palacio de la Almudaina, en el centro de un torreón bajo que corona la fachada el pendón palmesano y el estandarte aragonés.

A la derecha se ve una tribuna en forma de grada cubierta, con un dosel de terciopelo y adornada con una amplia colgadura de la misma tela que lleva bordados los escudos de Palma y Aragón.

Una cantina, abierta por los cuatro lados y formada con velas recogidas en palos cubiertos de gallardetes y cintas de colores, se encuentra situada a la izquierda, y dentro de ella tres ó cuatro veladores, varios taburetes y un mostrador con jarros y vasos de estaño. En la parte exterior de la cantina otro velador rodeado de taburetes.

Vase Catalina, y los caballeros que desde la cantina han oído la conversación, se burlan del amador, hasta que evaletonado Lulio, apuesta mil maravedises de oro a que Catalina será suya, reto que es aceptado por Roger a quien Lulio relata un cuento simbólico, viéndolo a significarle que el amor todo lo vence.

Vuelve el pueblo y celébrase un baile, durante el cual Catalina repite sus desdenes, es Isabel siente crecer sus celos; y termina el acto con el juramento de Raimundo Lulio de que Catalina será suya.

ACTO SEGUNDO

Cuadro primero La escena representa una habitación en casa de Catalina donde ella llora su desdicha. Recibe la visita de Isabel que viene a reclamarle el amor de Lulio a la que Catalina tranquiliza diciéndole que ella no podrá ser nunca de su amador, y una vez sola Catalina cae desmayada en brazos de su madre.

Cuadro segundo

Pasa la escena en una calle de Palma. Llegan Isabel y Roger sucesivamente y viéndose éste desdichado en sus pretensiones amorosas, la amenaza con vengarse, y cuando se dispone a hacerlo, relata al hermano de la doncella la deshonra de ésta, llega el coro y les interrumpe.

El coro discute si Raimundo se presentará ó no en la fiesta religiosa; y a poco llega a caballo el citado protagonista y poco después pasa Catalina conducida en una litera seguida por unos caballeros que la defienden espada en mano porque Lulio intenta apoderarse de ella.

Catalina huye. Raimundo entonces repite su juramento y añade que se atreverá aunque se halle en la presencia de Dios.

Cuadro tercero

Se desarrolla en la iglesia entonces catedral de Sta. Eulalia donde se celebra la fiesta religiosa. Raimundo Lulio entra en el templo sagrado a caballo persiguiendo a Catalina y ésta para desengañarle le dá una cita, terminando el acto con las maldiciones que los sacerdotes y el pueblo dirigen a Lulio por su bárbaro atropello y profano atrevimiento.

ACTO TERCERO

Cuadro primero

Tiene lugar en la bahía de Palma donde se celebra una fiesta. En el fondo se ve el mar sobre el que navegan barcas adornadas con faroles multicolores.

A la derecha la torre de Porto-Pi, sobre cuyas almenas arde una farola roja; a la izquierda se ven los montes de la costa. Todo esto se ve en el mismo fondo; y a derecha é izquierda del escenario se descubre el palacio de la Almudaina y la Lonja.

Damas, caballeros, soldados, estudiantes y gente hablan de la fiesta y de Raimundo, y afirman que ha sido castigado por Su Alteza por la profanación, y que ha desaparecido.

Llegan Berenguer y Roger a quien éste ha contado la deshonra de su hermana y Berenguer viene dispuesto a castigar al seductor porque Roger le ha dicho que desembarcará muy pronto.

En efecto llega Raimundo en una lancha y al desembarcar, Berenguer le increpa pidiéndole la restituya el honor. Raimundo se niega y riñe con Berenguer dejándole muerto.

Y Lulio parte para acudir a la cita que le ha dado Catalina.

Cuadro segundo

En su habitación Ostalina aguarda a Lulio y llora la pérdida de su amor que tiene lugar cuando llegado éste le enseña la hermosa Catalina, desgarrándose el cuerpo y avanzando hacia él, su seno corrió por el cáncer, que Lulio contempla con horror y huye.

Epílogo

Ocurre en un monte próximo a Palma. En el fondo hay un convento cuyo atrio avanza hacia el primer término. La escena comienza al amanecer y se oye el rezo de Hora prima dentro del templo cuyos ventanales se ven abiertos.

Aparece Raimundo Lulio, sin gorra ni manto, dispuesto a suicidarse, pero le detiene el canto de los monjes y llama con fuertes alabazos a las puertas del convento, saliendo al poco rato el prior y varios frailes que le preguntan quién es.

Lulio después de explicar su situación y de implorar la misericordia de Dios, se arrodilla a los pies del Prior que alza las manos para bendecirle.

boles frutales de una propiedad denominada Rotas de Son Comellas el cual sujeto ha sido puesto a disposición del Sr. Juez Municipal.

Hemos recibido el n.º 22 de El Magisterio Balear correspondiente al 28 del actual. Contiene escogido sumario.

El Alcalde de Mahón ha abierto una información pública para que los habitantes de aquella Isla puedan emitir su parecer en pro ó en contra de la construcción de un edificio en el exlaustro del Carman, de aquella ciudad destinado a Juzgado de Instrucción y Tribunal del Jurado.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 se requiere al soldado Antonio Llompart Gallard.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia ha detenido a un sujeto que infringió varias heridas a otro.

En la depositaria de Hacienda de Mahón se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento que han de servir de base para los repartimientos de la contribución, en el próximo año.

La guardia civil del puesto de Campos ha puesto a disposición del Juzgado a un sujeto que agredió a otro causando heridas en la cabeza y espalda.

Ha ascendido a sobrestante segundo oficial cuarto de administración, nuestro paisano D. Conrado Pinto.

Ha sido nombrado portero de la cárcel de Audiencia de esta ciudad D. Antonio Gilet.

Se encuentra en Barcelona, nuestro amigo el archivero del Ayuntamiento de Palma, D. Benito Pons y Fábregas.

Precedente de Madrid ha llegado hoy el vocal de la sociedad naviera «La Isla Marítima» don José Vallerioli habiendo dejado arreglados varios asuntos relativos al servicio de correos que prestan los buques de dicha empresa.

Ha sido detenido por la policía un sujeto llamado Antonio Suarez Fernandez que estaba reclamado por la Audiencia.

Ayer en la estación del tren, por la policía fué detenida una joven que se fugó del hogar paterno. Hoy ha sido entregada a sus padres.

Ha empezado el licenciamiento con arreglo al último decreto publicado.

La Alcaldía ha multado a unos vendedores de leche que expendían su mercancía aguada.

El gitano que se hirió ayer con un tiro de pistola en los Hostales Nows continúa en el Hospital en bastante buen estado.

Insistimos en la necesidad de que sean regadas las calles del Eneanche inmediatas a la estación del tren, pues el polvo existente hace muy molesto el tránsito.

Como decíamos mañana tendrá lugar en los cuerpos de guarnición en esta plaza, la revista de comisario correspondiente al mes de la fecha.

Ha sido multado un sujeto que en las inmediaciones de los Hostales insultó a un señor sacerdote.

Isla Marítima Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor BALEAR Saldrá el próximo sábado 4 de Junio para MARSELLA Admitiendo pasajeros y carga. Para informes y despachos: Oficinas de la Isla Marítima.

Por Telégrafo La ley de alcoholes Madrid 30 a las 21'16. La comisión de presupuestos, con asistencia del ministro de Hacienda, Sr. Osma, ha acordado emitir dictamen sobre el proyecto de ley de alcoholes, fijando las siguientes tarifas:

El aguardiente de vino pagará por hectólitro 10 pesetas por tarifa general y 5 pesetas si es fabricado por las asociaciones cooperativas de viticultores; el alcohol de vino 15 pesetas, tarifa general y 7'50 pesetas las asociaciones cooperativas.

Los aguardientes de caña, anisados, ginebra y coñac pagarán 50 pesetas por hectólitro; y los demás aguardientes 70 pesetas por hectólitro.

La escuadra del Báltico.—Barcos rusos a pique. Madrid 33 a las 21'30 San Petersburgo.—A mediados de Junio próximo la escuadra del Báltico marchará hacia el mar de operaciones.

Tokio.—Algunos contratorpederos rusos han chocado contra las minas situadas en Port-Arthur yéndose a pique.

Tormenta—Pedrisco—Rayo Madrid 31 a las 9'20 Zaragoza.—Se ha desarrollado sobre esta población una terrible tormenta.

El pedrisco ha causado grandes daños en los sembrados. En frente del café Suizo una chispa eléctrica partió los cables del tranvía.

Los transeúntes recibieron un susto mayúsculo. Asamblea de navieros Madrid 31 a las 9'30 Bilbao.— Hoy empezarán en esta capital las tareas de la Asamblea general de navieros convocada por la «Asociación de navieros de Bilbao».

Se han recibido muchas adhesiones. Los puntos principales que se han de tratar son los siguientes: Reforma arancelaria y estudio del proyecto de federación marítima.

Se tomarán acuerdos de trascendencia para la industria de la navegación. Mitin libertario.—Huelga de hortelanos Madrid 31 a las 9'30. Barcelona.—Coincidiendo con la festividad del Corpus, la Federación local de sociedades obreras celebrará un mitin anarquista en el Circo Español.

Tomarán parte en el acto los propagandistas libertarios llegados recientemente a Barcelona después de visitar las principales capitales de España.

Continúa la huelga de los hortelanos; habiéndose encarecido el precio de las verduras.

Escuelas de adultos Madrid 31 a las 9'30 La Gaceta publica un Real decreto disponiendo que todas las escuelas de adultos que vagen en lo sucesivo ó estén sin proveer en la actualidad, se conviertan en escuelas elementales con todos los derechos inherentes a éstas.

Vapor incendiado.—Explosión.—Trece heridos Madrid 31 a las 9'30. Las Palmas.—Ha llegado a este puerto con fuego a bordo producido a consecuencia de explosiones del gas grisú, el vapor inglés Heriot Orange, procedente de Cardiff con un cargamento de carbón.

Acudieron los obreros a combatir el siniestro; y se produjo una explosión que hizo saltar las puertas de las bodegas, resultando 13 heridos, tres de ellos graves.

Raisuli.—El Secretario de la legación italiana.—Alarma.—Precauciones. Madrid 31 a las 9'30 Tánger.—Reina gran alarma en esta capital; los vecinos se dirigen al barrio más rico de Tánger con

motivo de haberse anunciado que Raisuli caería sobre los moradores de Marshan, llevándose al secretario de la legación de Italia. Esto ha venido a la ciudad con su familia y otros vecinos.

El gobernador ha enviado 200 soldados para hacer guardia como medida de precaución. Maniobras Militares.—El Rey en Carabanchel.

Madrid 31 a las 13'30. El Rey asistió a las maniobras militares efectuadas en el campamento de Carabanchel a donde llegó a las seis de la mañana, acompañado del Capitán General y de los generales Bascarán, Pacheco y Daleurt.

Los reclutas maniobraron efectuando distintos movimientos agradando mucho al Rey su marcialidad.

El Rey regresó a la Corte a las doce. A las maniobras no asistió el ministro de la Guerra general Linares.

LOTERIA NACIONAL Madrid 31 a las 12'45. (URGENTE) En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio, de 100.000 pesetas, ha correspondido al número 4.244, despachado en Avila y Madrid.

El segundo premio de 50.000 pesetas, ha correspondido al número 4.994, despachado en Madrid y La Unión.

El tercer premio de 20.000 pesetas, ha correspondido al número 10.483, despachado en Valencia y Madrid.

Con 1.500 pesetas han salido premiados los siguientes números: 6.794, 23.702, 9.329, 2.416, 25.086, 8.413, 22.124, 13.749, 15.524, 31.066, 26.498, 18.507, 4.896, 7.780, 3.671, 17.222, 12.425, 7.168, 31.971, 2.919, 25.268, 31.997, 41, 1.343, 11.401, 34.102, 7.903, 18.904, 35.158, 15.285, 18.636, 22.561, 33.068, 7.776 y 16.091.

LA BOLSA

Madrid 31 a las 16. (URGENTE) Interior contado 76'15 Interior fin de mes 76'15 Amortizable 5 por 100 96'05 Banco de España 486'50 Compañía de Tabacos 426'50 Francos 38'70 Libras 00'00 Exterior de París 85'10

FABRA

CAFE LIRICO

FESTIVIDAD DE CORPUS Helados del día. Mantecado ptas. 0'50 Fresa ptas. 0'50 Hornachata almendra ptas. 0'50 Leche marengada ptas. 0'25 Naranja ptas. 0'25 Cuartos, barquillos y varias pastas.

Grand Hotel

El próximo jueves festividad de CORPUS, domingo y lunes siguientes se seservirán en este establecimiento los siguientes helados: Biscuit glacé ptas. 1'00 Mantecado con cuartos 0'75 Fresa, id., id. 0'75 Limón, id., id. 0'50 Leche marengada, id., id. 0'50

Horchatería Oriente

CAN BARTOLA Todos los días se servirán los exquisitos helados que tanto renombre han dado a la ciudad horchatería. Gran variedad de sorbetes y granizados para los días en que se celebren procesiones del Corpus Christi. SERVICIO A DOMICILIO

Academia Politécnica Balear

Desde primero de Junio darán principio en esta Academia, para los exámenes extraordinarios de Septiembre las clases de todas las asignaturas del Bachillerato, preparación para el ingreso y ejercicios del Grado.

TEATRO LIRICO

Función para mañana. ESTRENO del aplaudido drama lírico-histórico, en 3 actos y un epílogo, letra de D. Joaquín Dicenta, música del maestro D. Ricardo Villa, titulado RAIMUNDO LULIO

Entrada general, 0'60 ptas.; Medias entradas, 0'40 ptas.

Pañería de ANGLADA y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II, número 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonera y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger, Antigua casa de CAN BITLA Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público ovisite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, Matices, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en Esp.ña
ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, San Bartolomé,

25.000 PESETAS

AVISO AL PUBLICO

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya descreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *cefrillo* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la *Loción Capilar Antiséptica* del doctor Stakanowitch de someter el «Aguja de Lillo» con la sin rival *Loción Capilar Antiséptica* al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitch de Moseou, Gerona, Plateria 5, entresuelo.

El *cefrillo*, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la *Loción Capilar Antiséptica*.

De venta Cadena 6, Perfumería

Modista Madrileña

ACADEMIA DE CORTE. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza:

A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.
El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patrones á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.

Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Pelaires 8—2.

Isleña Marítima

COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES

Servicio fijo semanal

ENTRE

Palma y Marsella

con escala á la ida en

Tarragona

Vapores *Lulio*, *Isleño*, *Cataluña*, *Balear*, *Belver*

Salidas de Palma para Tarragona y Marsella todos los viernes á las seis de la tarde.

De Tarragona para Marsella, todos los sábados á las seis tarde. De Marsella para Palma, todos los miércoles á las doce mañana. Servicios combinados con fletes á fort-fait y conocimientos directos para Londres, Liverpool, Glasgow, Amberes, Hamburgo, Bremen, Copenhague, Lotemburgo, Liban, Riga, Stettin, Danzig, Königsberg, Génova, Liorna, Nápoles, Mesina y Palermo.

Para informes y despacho oficinas de la *Isleña Marítima*.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

—FABRICA—

Bordeta, Teléfono, 3.277.

—DESPACHO—

Princesa y Cotonera, 6.

Teléfono: 1.647, Barcelona

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los «herpes», así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarrros, pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemias; y finalmente en todos los casos en que se vea el aquirre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

C. SERRANO

Ha sido nombrado representante general para estas islas de la casa C. Serrano de Barcelona, D. Francisco Serrano.

Para asunto se refiera á asuntos de esta casa, pueden dirigirse á dicho señor, calle del Bayo, 43 principal, Arribal de Santa Catalina, Palma.

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Saldrá directamente el día 12 de Junio el magnífico vapor

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Estrecheces Uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis, Catarros de la Vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi, Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confitos Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados Confitos ó inyección Costanzi, un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sifilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud; un frasco de Roob Costanzi, 4 ptas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y las consultas que se hagan por escrito al inventor A. Salvati Costanzi en el despacho de la calle Diputación, 349, son contestadas gratis y con la mayor reserva, para lo cual cuenta con personal médico idóneo y bien reputado.

Pedir en farmacias acreditadas siempre los medicamentos Costanzi, en las farmacias de esta de Juan Valenzuela, y de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21; y en casa del inventor, Diputación, 349 Barcelona.

Contra la tos rebelde, crónica ó reciente

Jarabe del Dr. Villegas (Córdoba)

(A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarrros, los tísicos, los asmáticos, los disméticos y cuantos padezcan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

La Unión y el Fénix Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—Madrid

Calle de Olózaga, núm. 1.—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran compañía asegura la nación contra los riegos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64,650,088'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotes Rentas de aducción, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 ANOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social efectivo. 12000000 ptas.

Primas y reservas. 44028645

Total. 56028645

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo

DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Me-

dicis, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por

Guillermo Moris.

Los espectros, por H. Ibsen.

Los infiernos de París, por J. B.

Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa

de Quevziz.

La hija maldita, por Emile Ri-

chebowig.

De venta en la Librería de J.

Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Beatris Cenci, por J. D. Gue-

rrari.

Pasión Carnal, por J. B. En-

señat.

Los presidios de Siberia, por

Dostovski.

De venta en la librería de J.

TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de Lebn)

á una peseta el tomo

Los Cosacos.—Imitaciones, 1

tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

Iván el Imbécil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros,

1 tomo.

Placeres Cruels, 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo.

Lo que debe hacerse, 1 tomo.

El Poder de las Tinieblas, 1

tomo.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

Ana Karenine, 2 tomos.

Resurrección, 2 tomos.

Amo y Criado, 1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo

La Verdadera Vida, 1 tomo.

Placeres Viciosos, 1 tomo.

La Sonata de Kreutzer 1 tomo.

Mis Memorias. — (Infancia-

Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

De venta en la Librería de J.

Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

GANGA

Por ausentarse su dueño se vende un caballo andaluz y una galera nueva. También se venden unas guarniciones para tronco de caballo y un bonito perro lebré de 8 meses de edad. Informes, Calle de Araví-3, Carpintería.

SE VENDE

Una casa y jardín de treinta y siete deitres y medio, situada en el Terreno, término de Palma, número 72 de la calle de José Villalonga, esquina á la del Polvorín.

Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

FABRICA

Se alquila un espacioso local propio para fabrica con buenas comodidades en la calle de la Misión, 53. Informarán en la misma calle n.º 65 entresuelo.

COCINERO

Desee colocación en casa particular, informes calle Puresa, número 200.

ALMONEDA

DE MUEBLES

En muy buen estado y con gran ventaja se vende una sillera de damasco y otros muebles. Los que los han usado gozan de excelente salud. Para informes, Victoria, 4, carpintería.

PERRA

Se ha extraviado una perra de raza ibicenca, color blanco con dos manchas rojas en el cuarto delantero y otra en el trasero, una oreja roja y otra blanca. Se gratificará con 25 pesetas á quien la presente en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza Santa Eulalia, 10.

SE VENDE

Por ausentarse su dueño de esta población un caballo navarro de cuatro años y un carretón con todo y en buen estado en 300 duros. Informarán Mesquida 6, entresuelo, de 12 á 2.

Harina Bebe Lacteada

PREPARADA CON LECHE PURA DE LA MONTAÑA SANTANDER

El mejor alimento para los niños

Normaliza las funciones digestivas corrigiendo en unos pocos días los desarreglos intestinales y dando á aquella salud, robustez y alegría.

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares: Plaus y Prat, Pasaje, 3, BARCELONA

1000 Americanas de alpaca Negras y de colores Desde 6 hasta 15 ptas. una

Pañería y Sastrería B. FUSTER

Plaza de Coll (Frente la parada del Tranvía)

GRAN BARATURA en géneros para la temporada

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centra Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley, y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Gresley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Fresapuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

La Balear Pelaires-t-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballero,

MODELOS ESPECIALES

DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMÍA

Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditando la bondad higiénica de este calzado.

SE NECESITAN

Buenas oficiales de Modista Pelaires 8, 2.º

La Catalana

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.

Agente general de Palermes: Palermes y C.º, Plaza del Comercio, 11.

Plaza del Comercio.—JAIMA